

UNE MODERNITÉ MONTAGNARDE QUI SÉDUIT LES VISITEURS

DYNAMIQUE

UN ENVIRONNEMENT ET DES ÉQUIPEMENTS EXCEPTIONNELS

Ça a commencé avec les premières remontées mécaniques à la fin des années 1980 et les premiers chalets équipés pour recevoir des touristes. Puis, d'exploits techniques en prouesses d'intégration dans la pente et dans le paysage, Vaujany s'est développée en gardant sa physionomie de village de montagne. Cela tout en accueillant un complexe sportif de compétition, patinoire et piscine confondues, des systèmes de transport en commun ingénieux, un stade de neige exceptionnel, des remontées mécaniques très efficaces et



des pistes aménagées pour tous types de glisse et tous niveaux. Et chaque année connaît de nouveaux chantiers qui poursuivent les améliorations.

Ainsi, l'hiver, Vaujany réussit l'exploit de passer de 350 habitants à plusieurs milliers de skieurs avec fluidité et convivialité. Les saisonniers comme les villageois participent à l'animation de ce village, d'où l'on accède rapidement au domaine d'altitude tout en sachant cultiver la neige et la glace. Sur la trace des anciens qui travaillaient la terre et montaient à l'alpage.

FIGURES D'ICI



1 > Thomas Leroy propose à l'enseigne de l'Éterlou, au village du bas, des chocolats ainsi que des meringues maison, et au Vaujaniat, restaurant d'altitude du plateau de Montfrais, une cuisine montagnarde.



2 > Corinne Gilbodon-Bert, d'origine paysanne, peintre animalière de montagne, chasseuse respectueuse et amoureuse de la nature et du massif, expose ses tableaux cet hiver à l'espace musée de Vaujany.



3 > Timothée Orand, dans la lignée de ses parents qui étaient bergers sur le massif, a gardé les troupeaux des autres avant de devenir lui-même éleveur ovin, producteur de viande d'alpage et de laine mérinos.

RACINES

HISTOIRE D'UN BARRAGE, HISTOIRE D'UN VILLAGE



À l'origine, les villageois, paysans montagnards, cultivaient une terre particulièrement dure, prenaient la route en hiver comme colporteurs, gagnaient les alpages en été avec les troupeaux. En 1985, le barrage de Grand-Maison est mis en eau et la commune de Vaujany, devenue riche, donne naissance à une station familiale, moderne et sportive.



Le barrage de Grand-Maison a son musée, Hydrélec, la station a également le sien. L'espace musée de Vaujany, modeste écomusée à l'origine, est devenu un équipement interactif, polysensoriel et ludique, sur les thèmes de l'environnement et de l'histoire de la station. On aime piloter dans son simulateur de vol, pour survoler Vaujany.

LE CANTON DE L'OISANS-ROMANCHE

Marie Questiaux et Gilles Strappazon, maire de Saint-Barthélemy-de-Séchilienne, sont les deux conseillers départementaux du canton de l'Oisans-Romanche qui compte 30 communes, dont Vaujany, et 33 000 habitants. Parmi les principaux projets portés par le Département sur cette commune figurent le réaménagement de l'espace de jeux estival du Collet, la rénovation de la place de la Fare et des placettes Dôme des Rousses et Centrale, l'étude pour l'extension des pôles enfance et sports & loisirs, les projets de réhabilitation de centres de vacances pour l'accueil de classes de neige, les travaux de sécurisation sur la route du col du Sabot.



REPÈRES

- 350 habitants permanents.
- 3 500 lits touristiques.
- 1986 : construction du barrage de Grand-Maison.
- 1989 : inauguration de la station de ski de Vaujany.
- 2014 : label "Station verte".
- 1 600 m² de glace pour la patinoire.
- 800 m de dénivelé pour la piste noire de la Fare.
- 160 places pour le téléphérique qui rejoint l'Alpe-d'Huez.
- 250 km de pistes accessibles, dont 53 km sont sur le domaine Oz-Vaujany.
- 20 km de pistes de ski nordique.
- 485 enneigeurs nouvelle génération.
- 100 % piétonne, une station sans voiture.